
智行理财网
期货 胡嘉佳 量能(期货徐佳佳)

发言如下：

今年，大家都知道肺炎侵袭了整个中华大地。期货行业，相对于其他行业来说，可
能受的影响会相对比较小一点点，但其实整个金融圈都非常关心疫情发展的。
疫情，同时也加大了操作的难度，增加了更多的变量因素。

但有时候，如何面对黑天鹅也是长期生存在市场上必须要学的一门课。我自己是以
技术分析为主。我认为，技术分析分为量、价、线、形、位5大要素，忽视其中任
何的一项都会让你的技术失衡，进入到钻牛角尖的状态。比如，不停地去调试参数
，力图寻找一个完美的指标。这种状态就像油瓶盐罐快要见底，不能很好地调和味
道。单项能力从来不足以解决复杂的、真实的问题。就像厨艺的本质是调和五味，
要的是五味俱全，而非使盐更咸，使糖更甜。

任何时候都能好好的交易，意味着既有清晰界定当前行情发展阶段的能力，又能综
合五大要素灵活应对，以市场为尊，按照不同的市场情况，选取自己合适的交易策
略。

量、价、线、形、位五大要素缺一不可

胡嘉佳认为，交易是一项综合能力，而大部分时候，对于技术分析的理解都容易偏
向单个方面，进入钻牛角尖的状态。技术分析由量、价、线、形、位五个要素集合
而成，任何时候都能好好交易，意味着既能有清晰界定行情发展阶段的能力，又能
综合运用五大要素，灵活应对，以市场为尊，按照不同的行情选取合适的交易策略
。

在胡嘉佳看来，钱实际上是对各种资源的所有权和使用权的量化度量，而资源本身
又可以分为自然资源和人的资源。要想挣钱多，必须掌握一些大部分人不会的技能
。当一个人拥有了别人不会的技能时，这个人也就成了稀缺资源。除了用钱挣钱，
学习投资的另外一个必要性是能够在生活中用一种理性的态度，量化的方法看待各
种事情，处理各种事情。在投资的过程中还可以学到很多人生的智慧，这份收获有
时比经济上的回报更有意义。

胡嘉佳是技术分析的推崇者，她认为基本面分析需要很长的时间才能做到了如指掌
，而技术分析入门相对容易，无论是期货，股票，外汇，现货T+D等等市场，但凡
可以用图表表达的价格波动，都可以使用技术分析。好的技术分析方法绝对不会发
生在这个市场适用，而到另外一个市场则产生不适应的情况。
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MMA交易系统的五大要素分别为：量、价、线、形、位。这五大要素在某些微妙
的时刻，都会起到关键性的作用，忽视任何一个要素，都会让你的技术失衡，就像
油瓶盐罐快要见底，不能随心所欲的调和味道。单项能力从来不足以解决复杂的真
实问题，就像厨艺的本质是调和五味，要的是调料俱全，而非使盐更咸、使糖更甜
。

她认为，一波完整的行情，通常会经历一个放量、缩量、再放量的过程。行情首先
不会体现在价格上，而是体现在量能上，成交量的连续放大是主力资金在“站桩”
，为以后行情的纵深发展“聚气”。“站桩”的数目必须在三根以上，“聚气”的
时间越长，后市攻击力道往往越强，一轮浩浩荡荡的牛市，会多次重复出现站桩聚
气，每一次都是为再次上攻聚集了充分的能量，资金的踪迹在成交量上暴露无遗。
资金并不会主动去选择当红品种，反而会更喜欢那些长时间窄幅区间波动的品种。
在缩量拉升阶段，如“一苇渡江”，讲究轻灵快速。一气呵成，表现在价格上更有
可不假舟楫而迅速越过大江大河之势。

胡嘉佳表示，无论是期货、股票、外汇、现货T+D市场，凡是可以用图表表达的价
格波动，都可以使用技术分析。好的技术分析方法一般既可以在这个市场适用，同
时也可以在另一个市场适用，但前提是你必须了解透彻交易规则，根据规则的变化
适当地调整仓位比例。处于金字塔顶端的交易员往往对游戏规则了如指掌，懂得如
何利用规则，但不违反规则。但很明显，这于大部分散户投资者来说，达到这种程
度，还是有一定距离和难度的。

胡嘉佳认为，要将MMA系统中的量、价、线、形、位这五大要素融会贯通，得心
应手地运用在交易中，需要有牢固的基本功底。

MMA的基本功具体包括：第一，观察能力。包括图形特征、所处阶段、买卖时机
、品种选择以及相关的注意事项。通过大量的观察和对比，把自己训练成老鹰一般
的眼睛，不见兔子坚决不撒。第二，分析能力。包括真假信号、好坏信号。要能够
判断五大要素是否齐备，市场氛围配合不配合等等，做到兵不厌诈。选择有些时候
比努力更加重要。第三，攻击能力。通过大量的观察与分析，形成类似于肌肉反射
的条件反射，排除主观思维。好的交易信号一出，要能够在第一时间内做到如狼似
虎般扑上去，死死咬住不撒嘴，直到离场信号的出现，撒丫子就跑，要跑的比兔子
还快。第四，执行能力。尤其在于停损，应当开启一定的合适自我惩罚的机制。如
果是正确的执行了交易指令，那么亏损是可以接受的。但如果该笔交易纯粹就是随
心而欲的行为，严重违反了交易规则，那么适当的自我惩罚是必要也是必须的。越
是优秀的交易员，越懂得规则的重要性，即便在完全无人监督的情况下，也应当能
够做到令行禁止。

胡嘉佳认为，单纯的掌握其中的某一项要素，行情刚刚好适合，也许会一帆风顺，
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但是必然在别的要素起主导作用时，变得不堪一击。当然，良好的资金管理在这个
时候可以起到很好的辅助性作用。

价升量增，价跌量减，量是价格运行的根本动力，当多数的眼光单纯地仅仅聚焦于
价格波动的快感之时，下方的量能变化会在背后默默地告诉它你背后隐藏的玄机。
一波完整的行情，通常会经历一个放量——缩量——放量的过程。资金一旦选择好
了进攻的标的物，筹码收集的不够，不会首先体现在价格上，而是体现在底部量能
区，出现了连续的放大。此时正是主力资金在“站桩”，为以后行情的纵深发展“
聚气”。

但需要注意的是，首先，“站桩”的数目必须在三根以上，“聚气”的时间越长，
后市攻击力道往往越强。其次，量能的放大不代表价格马上会涨，仅代表有资金进
入。在K线图上发现这一情况之时，不必急于进场与主力资金抢筹，可耐心等待其
他要素发生作用之时。最后，此阶段一般处于初始上涨阶段，属于安全边际较高的
区域，可积极逢回调打低时建仓。

胡嘉佳认为不应该孤立地看待市场，而应该融会贯通，交易者懂的越多，胜率才会
更大。她回忆起起自己2008年的一次难忘经历，当时她刚20多岁，年少轻狂，从
股市转战期市，将操作股票的经验复制到了期货上，但并不熟悉期市规则，起初满
仓做多白糖期货，浮盈加仓短时间便赚到了200多万，当价格上涨至前期平台附近
后又反手做空，但白糖继续加速上涨，结果200多万最后只剩下5000元。

对于大类资产配置，胡嘉佳认为，房地产在经历了“黄金十年”之后，未来十年很
难有大的机会，而股市和商品上并不缺乏机会，“如果你10年前花10万元买入恒瑞
医药，中间不进行任何操作，今天将拥有1个亿”，选对了标的，在股市上一样可
以跑赢房地产。针对股市行情，她认为从市盈率来看A股估值处于低位，对后市不
宜过分悲观，但同时也建议慎选投资标的，宜选择现金流充足的股票，目前具备投
资价值的股票不超过100只。

感悟市场，用心生活，成就美丽人生

胡嘉佳说：“我做交易这么多年，最骄傲的不是赚了多少钱，而是每天都可以陪父
亲吃饭。把交易作为自己最喜欢的事情的胡嘉佳表示，格局对交易员来说很重要。
技术到了一定程度，无非是经年累月地重复几个动作，想要再提升其实很难。而格
局的提升以及个人修养素质的提高，却是一辈子的修行。“

“经历过期货市场的起起伏伏，能够深刻感受到在这个市场一定要少争论、多学习
。做交易的人直接接触金钱，而金钱很容易改变一个人，在这个过程中，有的人变
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得更好，努力提升自己的能力、改变陋习，但也有很多人由于进入这个市场时间久
了，变得‘面目全非’。在交易这条路上，每个人要走的路都很长，一定不要忘记
初心。”胡嘉佳如是说。
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